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3e ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
Le mercredi 14 mai 2025, à 18 h 30  

Centre Loisir Mgr Laval, 35 Avenue du Couvent 
 

 

PRÉSENCES : 

Mme Valérie Martel Présidente 
M. Louis-Michel Langevin Vice-président  
Mme Monique Langevin Secrétaire 
M. Vincent Tremblay Boucher    Trésorier  
Mme Marie-Laure Nelaton Administratrice 
Mme Mary Lynn McEniry Administratrice  
M. Robert Bergeron Administrateur 
 
ABSENCE : 

M. Jean Lachance Administrateur 
 
 
IL Y A QUORUM 
 

 

AUTRES PRÉSENCES : 

Mme Isabelle Roy Conseillère municipale- district Robert-Giffard 
M. Stevens Melançon Conseiller municipal –district de la Chute-Montmorency  
Mme Cristina Bucica  Conseillère en consultations publiques,  
 Service de l’interaction citoyenne 
 
Outre les personnes mentionnées ci-dessus, 48 autres assistent à la 1re partie de la rencontre, 32 à la 2e. et 4 à 
la dernière. 
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                   DU VIEUX-BOURG 

Projet d’ordre du jour 

3e ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
Le mercredi 14 mai 2025, à 18 h 30 

Centre Loisir MGR Laval 35 avenue Du Couvent, petite salle 

 
Note : L’horaire est à titre indicatif et peut être sujet à changement en fonction des discussions 
 

25-05-01 Lecture et adoption du projet d’ordre du jour 18 h 30 
25-05-02 Prise d’acte du procès-verbal de l’assemblée annuelle du mercredi 9 avril 

2025 
18 h 31 

25-05-03 Adoption des procès-verbaux de l’assemblée extraordinaire du conseil 
d’administration Et de l’assemblée du conseil d’administration qui a suivi 
l’assemblée annuelle, mercredi 9 avril 2025, à 18 h 30 et à 21 h 30 

18  33 

25-05-04  Présentation des aménagements prévus pour les corridors scolaires  
 École de l'Harmonie (Monseigneur-Robert) et Académie Sainte-Marie 

● Présentation 
● Période d’échanges 

18 h 35 

25-05-05 Assemblée publique de consultation et demande d’opinion – 
Autorisation personnelle à la congrégation des Dominicaines Missionnaires 
Adoratrices pour l'utilisation d'une partie du terrain situé au 131, rue des 
Dominicaines (R.C.A.5V.Q. 349) 

● Présentation du dossier 
● Période de questions et commentaires du public 
● Période de questions et commentaires des administrateurs du conseil 

de quartier 
● Recommandation du conseil de quartier 

19 h 00 

25-05-06 Période réservée aux conseillers municipaux 19 h 45 

25-05-07 Questions et commentaires du public 19 h 55 
25-05-08 Présentation des prochains aménagements au Parc Fargy (skate parc, 

basketball) 
20 h 05 

25-05-09 Activités et comités du conseil de quartier 
● Suivi du procès-verbal 
● Correspondance 
● Résolutions  
● Suivi du programme de sécurité routière 
● Suivi et rapport des rencontres auxquelles des membres ont participé 
● Trésorerie  
● Table de concertation vélo 
● Table de concertation transport en commun 

19  30 

25-05-10 Divers 20 h 50 
25-05-11 Levée de l’assemblée 21 h 00 

https://gpddocs.ville.quebec.qc.ca/gpdblob/GT2025-152.pdf
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PROCÈS-VERBAL 
 

 
25-05-01 Lecture et adoption du projet d’ordre du jour 
 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par M. Robert Bergeron, secondé par M. Louis-
Michel Langevin, et approuvée à l’unanimité. 
 

 
25-05-02 Prise d’acte du procès-verbal de l’assemblée annuelle du mercredi 9 avril 2025 

 
 
25-05-03 Adoption des procès-verbaux de l’assemblée extraordinaire du conseil d’administration Et de 

l’assemblée du conseil d’administration qui a suivi l’assemblée annuelle, mercredi 9 avril 2025, à 
18 h 30 et à 21 h 30 
 
Mme Mary Lynn McEniry propose l’adoption des procès-verbaux, secondée par M. Robert 
Bergeron. Proposition adoptée à l’unanimité.  

 
 
25-05-04 Présentation des aménagements prévus pour les corridors scolaires école de l'Harmonie 

(Monseigneur-Robert) et Académie Ste-Marie 
 
La présentation a été assurée par Mme Thayra Garcia, ingénieure, Service du transport et de la 
mobilité intelligente et M. Marc-Antoine Métivier, technicien à la circulation et au transport, Service 
du transport et de la mobilité intelligente. 
 
Présentation sur la page :  https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-
citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=713 

 
 
25-05-05 Assemblée publique de consultation et demande d’opinion – Autorisation personnelle à la 

congrégation des Dominicaines Missionnaires Adoratrices pour l'utilisation d'une partie du terrain 
situé au 131, rue des Dominicaines (R.C.A.5V.Q. 349) 

 
M. Vincent Beaudoin et M. Martin Tanguay, responsables du projet pour la Communauté, 
présentent les plans du nouvel aménagement. 
M. Sébastien Dumas, conseiller en développement économique, Service du développement 
économique et des grands projets; et Mme Laurianne Delisle-Côté, conseillère en urbanisme, 
Division de la gestion du territoire, pour la Ville, ont présenté le projet. 
 
Présentation et rapport de consultation sur la page :  
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=901 
 

 
  

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=713
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=713
https://gpddocs.ville.quebec.qc.ca/gpdblob/GT2025-152.pdf
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/CPFichierAzure.ashx?Fichier=031d089c-30b7-40a5-8086-09aeafcfcecf.pdf
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=901
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Les 7 membres du conseil de quartier présents sont favorables au changement de zonage. 
 
Les conclusions de l’assemblée publique de consultation et demande d’opinion seront à l’ordre du 
jour de la rencontre du Conseil d’arrondissement, le 10 juin.  

 
25-05-06 Période réservée aux conseillers municipaux 
 
 M. Stevens Melançon a dû s’absenter un peu plus tôt. 
 
 Mme Isabelle Roy présente de nouveaux projets et dresse une mise à jour des projets prévus ou 

en cours. 
 

Site Gailuron 
 
o Échéancier décalé, cap sur 2028 
2025 : 
• Appel d’offre décontamination 
• Finalisation du concept 
• Inventaire archéologique 
2026 :  
• Avis préliminaire CUCQ + MCCQ  
• Amendement règlementaire  
• Consultations publiques 
2027 : 
• Ouverture de rue 
• Vente des lots 
2028 : 
• Construction des unités d’habitation 
2029 : 
• Place de commémoration 

 
Agora Girardin 

o Échéancier 
 Printemps 2025 : démolition  
 Été - Automne 2025 : travaux 
 Inauguration 2026 
 Les événements de 2025 seront relocalisés à proximité de l’église de la Nativité 

 
Parc Fargy  
 Travaux débutent cet été, complétés pour l’automne 
 1/3 du stationnement retranché pour le réaménagement 
 Skate-park (skate, BMX, trottinettes) 
 Terrain de basket 
 Mur de pratique tennis 
 Mur légal graffitis (collaboration de TRIP Jeunesse) 
 Verdissement, plantations 

Piste cyclable rivière Beauport – bonification de la signalisation pour plus de sécurité. Le 
représentant de la Table concertation vélo fera des observations sur le terrain. Opinion positive. 
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Réaménagement rue Bourget 
 En cours jusqu’en septembre 
 Vise la réfection des infrastructures sous-terraines, la bonification de la sécurité et le 

verdissement. 
 
Événements  
Programmation projets de dynamisation des artères commerciales 

 12 juillet – Splash 
 18 octobre- Boo ! 
 6 décembre – Parapapam ! 

Participation citoyenne 
 Consultations publiques 

-  3325 Loyola, densification. Encore quelques jours pour participer en ligne. 
– 50 rue Dugas, construction de logements sociaux 

 
Travaux publics 
• Le nettoyage printanier des chaussées, trottoirs et voies cyclables est officiellement débuté 

depuis la semaine du 14 avril et se poursuivra jusqu’à la mi-juin.  
 
La planification détaillée par secteur est disponible aux citoyens sur la carte interactive de la 
Ville. Il est donc important de toujours référer les citoyens vers cet outil de référence qui 
permet de répondre à un bon nombre de leurs questionnements. Pour aider à comprendre 
l’ampleur de la tâche, il y a 2400 km de rues sur l’ensemble du territoire, ce qui représente 
environ 4400 km de tracé linéaire à nettoyer (rues à double sens, sens unique, etc.) 
 
Le nettoyage des artères principales, des artères avec des terrasses et des voies cyclables est 
priorisé dans notre séquence de nettoyage 

• Le marquage des chaussées et des voies cyclables suit le nettoyage printanier et il est 
effectué lorsque la température est supérieure à 10°C la nuit. Il y a environ 1240 km de lignes 
de marquage annuellement à réaliser 

• Il y a une exception pour le marquage des bandes cyclables sur chaussée qui est réalisé à la 
suite du nettoyage quand les conditions le permettent (sans précipitation de pluie) 

• L’installation des bollards suit cette séquence 

• L’installation du mobilier urbain est déjà débutée. Il est important de préciser que certain 
mobilier doit être retiré à chaque automne pour tenir compte d’enjeux associés aux opérations 
de déneigement. Nous devons installer notamment environ 55 poubelles, 210 supports à vélos 
et 940 bancs 

Déchets verts 
• Collecte jusqu’au 23 mai // Déposer le dimanche 

 
 

25-05-07 Questions et commentaires du public 
 

M. Luc Laplante 
Le projet de corridor scolaire sur la rue Marcoux prévoit la construction d’un nouveau trottoir. 
Pourquoi ne pas refaire ou réparer l’autre ? 
- Mme Bucica : Des analyses préalables sont toujours faites sur les besoins de sécuriser un 
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secteur ou l’autre ; comme ce fut le cas pour ce projet. 
 
 
25-05-08 Présentation des prochains aménagements au Parc Fargy (skate parc, basketball) 

 
Présentation du projet assurée par Marc-André Chartrand, conseiller en loisirs, Loisirs, sports et vie 
communautaire, Manon Deschenes, conseillère en loisirs, Loisirs, sports et vie communautaire, et 
Marie-Christine Dallaire, technicienne en loisirs, Loisirs, sports et vie communautaire. 
 
M. Chartrand souligne que 90 jeunes ont été consultés sur ce projet dans le cadre du dernier 
Forum Jeunesse. 

 
 
25-05-09 Activités et comités du conseil de quartier 
 

a) Suivi du procès-verbal 
 
Aucun à signaler. 
  
b) Correspondance 
 
- Invitation à l’AGA du marché public de Beauport, le 23 avril. 
- Demande de diffusion d’informations sur nos réseaux de la Ludothèque de Charlesbourg ; 

refus : projet hors de notre secteur 
- La candidate de Transition Québec, Mme Lambert-Deubelbeiss aurait aimé venir se présenter 

lors de la rencontre du 14 mai.  
Ce n’est pas possible ce soir, mais le CA verra avec notre conseillère la possibilité d’organiser 
une soirée où tous les candidats seraient invités. 

- Réception de plusieurs demandes d’affiches de sécurité routière. 
- Sur le groupe Facebook des conseils de quartier, projet d’une résolution commune en faveur 

du renforcement des CQ.  
Cette demande sera étudiée par les membres du CA et inscrite à l’ordre du jour de la rencontre 
de juin. 

 
c) Résolution  
 
25-CA-08 – Autorisation de paiement 
 
Autoriser le paiement de 3 000 $ à Accès Transports Viables pour l’organisation de l’activité « En 
p’tites roues à l’école ». Accepté à l’unanimité. 

 
d) Suivi du programme de sécurité routière 
 
Accusé réception d’un chèque de 3 000 $ pour la campagne d’affichage 2025. 
L’accent sera mis sur les zones scolaires; M. Vincent Tremblay-Boucher proposera quelques 
slogans. 
 
e) Suivi et rapport des rencontres auxquelles des membres du CA ont participé  
 
Tenant compte de l’heure tardive, aucun rapport ne sera présenté sur les marches exploratoires 
Sud du Vieux-Bourg et Montmorency qui ont eu lieu le 8 mai. Participation de Mme Valérie Martel, 
M. Louis-Michel Langevin, Mme Mary Lynn McEniry et Mme Marie-Laure Nelaton, membres du 
CA- CQVB. 
 
 



7  

 
f) Trésorerie 
 
Réception de deux chèques de 3 000 $. L’un pour Accès Transports Viables pour l’organisation de 
l’activité « En p’tites roues à l’école »; le 2e pour la campagne de sécurité routière 2025.  
 
g) Table de concertation vélo 
 
M. François Lessard : 
- Dans le cadre du 12e mois du vélo, tenue de l’événement « Convergence Vélo » le 31 mai. 
Plusieurs parcours aux départs de Loretteville, Vanier, Ste-Foy et Beauport. 
À Beauport, départ de l’école La Ribambelle. 
- Piste de la Rivière Beauport : la nouvelle signalisation est évidente, mais la pente demeure quand 
même dangereuse pour les téméraires. 
- Un corridor VivaCité est prévu du Cégep Limoilou jusqu’au boul. François-De-Laval. 
- La piste cyclable du boul. des Chutes, section sud, est en piteux état. Situation déclarée au 311. 
 
h) Table de concertation transport en commun 
 
Aucune rencontre ne s’est tenue ce mois-ci. 

 
 
25-05-10 Divers 

 
Mme Valérie Martel, présidente, nous informe de la tenue, le 22 mai, de l’activité « En p’tites roues 
à l’école » organisée par Accès Transports Viables, avec la participation de l’école Freinet, grâce à 
l’initiative du Conseil de quartier du Vieux-Bourg. Départ du parc Noël-Langlois. 
 
En juin, présentation du RTC. Des pistes d’intervention seront proposées en tenant compte des 
résolutions présentées par le conseil de quartier. N’a pas été confirmée. 

 
 
 

25-05-11 Levée de l’assemblée  
 

Mme Valérie Martel propose la levée de l’assemblée à 21 h 45.   
Proposition approuvée à l’unanimité. 
 
 

            Valérie Martel         Monique Langevin 
              _____________________________                       _____________________________ 

 
Valérie Martel Monique Langevin 
Présidente Secrétaire 
 


